
李娴

/

摄昔日热闹的金山亿丰建材市场如今已是人去楼空， 冷冷清清。

中海达

多波束高端项目进展顺利

证券时报记者 刘莎莎

高精度测量型产品是中海达

（

300177

） 的主打产品。 在推进进

口替代和出口的同时， 中海达目

前也在积极开发高端的海洋多波

束产品。 记者获悉， 募投项目中

的多波束高端产品进展比较顺利，

预计今年可生产出工程样机。 系

统工程方面仍在积极储备技术，

静待市场爆发。

当前，

GIS

数据采集器已成为

继高精测绘领域之后的又一重要新

兴专业市场。

2007

年底， 中海达在

国内率先自主开发出专业级

GIS

数

据采集器， 并于

2008

年推向市场，

其测量精度达到亚米级， 主要面向电

信、 税务、 林业、 电力等高端专业用

户。 目前， 中海达在高端领域的市场

份额实现领先， 且逐步形成了高、

中、 低全覆盖的全系产品。

民生证券分析师李晶认为，

GIS

产品进入快速发展通道， 今明

两年增速较快， 预计中海达在

GIS

领域的发展将会比较迅速。 “今年

上半年的快速增长是水到渠成， 未

来仍将保持高速发展态势。 目前，

中海达亚洲出口发展较快， 再次是

南美、 南非， 美国和欧洲也正在开

拓。” 李晶说。

步步高走出湘潭

百货店首进长沙

证券时报记者 文星明

一直扎根二三线城市的步步高 （

002251

）

迈出了新的一步。 步步高广场长沙店

9

月

28

日正式开业， 该店是步步高百货走出大本营湘

潭， 打进长沙市场的第一站。

步步高广场长沙店是步步高集团倾力打造

的百货新业态， 定位中高档品牌时尚店， 包含

精品百货、 生活超市、 五星级影城三大主力

店， 涵盖购物、 美食、 家居、 休闲、 文化、 商

务等几大消费主题。 总面积达

10

万平方米，

拥有

2000

个停车位及下沉式广场， 是长沙河

西地区目前硬件配置最高端的主题百货之一。

“目前长沙市河西消费者大部分会过河购

物， 我们的目标就是把他们留在河西， 这次开

业的步步高广场长沙店， 只是小试牛刀， 未来

的

MALL

将在

15

万至

20

万平方米左右。” 步

步高董事长王填表示， 将在城郊结合区域打造

更多的步步高购物中心。 除湘潭、 长沙、 岳阳

外， 由步步高置业公司操盘的郴州、 怀化， 江

西宜春、 赣州等多处

MALL

已经开工。

中航地产

10.5

亿竞得九江一地块

证券时报记者 刘行健

中航地产 （

000043

） 今日公告称，

9

月

28

日， 公司在江西省九江市公共资源交易中心土

地交易部举行的国有建设用地使用权挂牌出让

活动中， 竞得九江市九土

2011-13

号宗地的土

地使用权。 该地块的成交总价为

10.53

亿元，

成交单价为每亩

401

万元。

上工申贝高调亮相

中国国际缝制设备展览会

证券时报记者 刘晓晖

中国国际缝制设备展览会 （

CISMA

） 于

2011

年

9

月

27

日至

9

月

30

日在上海新国际博

览中心举行。 本次

CISMA

展览面积

10

万平方

米， 近

1200

家企业参展。 以缝制设备制造为

主业的上工申贝

(600843)

携旗下子公司以著

名品牌 （

DA

、 蝴蝶、 上工） 高调亮相展会。

上工申贝租用了

775

平方米的参展面积在

展馆的显要位置， 将近两年研发的各类高、

特、 精、 新产品作了展开， 操作人员一边熟练

地进行演示， 一边耐心地解答客户关心的各类

问题。 其中， 海外子公司杜克普·阿德勒股份

公司向客户展出了

29

台 （套） 性能各异的缝

制高端产品， 其中部分产品是首次向公众展

示。 此外， 公司推出利用

DA

技术开发制造的

32

台上工牌各类工业缝纫机和 “蝴蝶” 牌家用

缝纫机。

金风科技

创建企业大学

证券时报记者 王小霜

金风科技 （

002202

） 昨日宣布， “金风大

学” 正式挂牌成立。 金风科技董事长、 首席执

行官武钢兼任金风大学首位校长， 他表示， 创

建金风大学， 不仅能够提高金风科技的核心竞

争力和员工综合能力， 还能更好地向行业及商

业生态系统输出知识产品， 为国家和社会培养

人才。

据悉， 金风大学课程主要包括管理类、 技

术类、 制度流程类、 业务类、 安全类、 语言

类、 文体类， 共计

7

个门类、

68

门课程。 学

校师资主要来自两个渠道， 一是金风科技内部

各领域的资深专家， 共拥有

80

多位内部核心

讲师； 二是通过战略合作关系的建立， 引入外

部专家学者， 包括来自全球风电行业的知名专

家学者以及知名院校的教授和学术导师。

山推股份

获“装备中国功勋企业”称号

证券时报记者 卢青

近日， 山推股份 （

000680

） 在由中国机械

工业联合会组织的宣传活动中荣获 “十一五”

机械工业 “装备中国功勋企业” 光荣称号。

荣誉称号的取得与山推股份快速的发展密

不可分。 近几年， 山推股份在市场开拓、 质量

改善、 科技创新、 文化建设等方面均取得了重

大突破。 从

2003

年至今山推股份一直是国内

推土机销量最大的企业， 年产销量突破万台；

混凝土机械实现四倍以上增长； 道路机械产品

连续

3

年销量翻番， 市场占有率位居全国第

二； 装载机销量呈两倍以上增长。
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广日电梯申请“三旧”改造获批 广钢股份或受益

证券时报记者 刘莎莎

广钢股份 （

600894

） 发布公告

称， 公司重组方广日股份全资子公

司广州广日电梯工业有限公司近日

收到广州市 “三旧” 改造工作办公

室批复， 核准广日电梯申请对位于

广州市天河区广州大道

920

号地块

进行 “三旧” 改造。

业内人士称， 根据 “三旧” 改

造政策， 广日电梯将会获得一定比

例的土地出让金作为补偿， 由于广

日电梯在此次重组中全部被纳入上

市公司范畴， 该收入将对新上市公

司资产产生利好影响。

据了解， 该地块权属用地面积

9.68

万平方米， 土地利用规划为城

镇建设用地。 公告称， 该地块将采

取 “公开出让、 收益支持” 的模式

实施改造和补偿， 广日电梯在将

4100

平方米市政道路用地无偿移

交政府相关部门后， 可继续办理土

地收储手续。

“三旧” 改造政策规定， 规划

毛容积率在

3.5

以内的， 按土地出让

成交价的

60%

计算补偿款， 超出规

划毛容积率

3.5

的， 按毛容积率

3.5

以内部分用地产生的土地出让成交

价的

60%

计算补偿款， 超出部分产

生的土地出让成交价不再计算补偿

款。 此外， 在

2012

年底完成搬迁、

拆除工作的， 按成交价

5%

追加补偿

比例。

依照上述政策以及地块规划， 广

日电梯该地块可获得补偿的用地为二

类居住用地以及商业金融用地， 补偿

金额为前述用地产生的土地出让金的

65%

。 改造范围内规划的市政道路广

场、 公共绿地等市政与公建配套设施

用地需无偿移交政府相关部门， 不再

另行计算补偿。

业内人士称， 在重组成功的前提

下， 该部分收益将为上市公司经营带

来良好的现金流支撑， 增厚上市公司

的净利。

此前， 广日股份重组广钢股份已

获得股东大会的通过， 目前正在相关

审核程序中， 尚待取得国务院国资委

和中国证监会的正式批准后实施。 此

次重组将原来的钢铁资产从上市公司

剥离， 同时注入广日集团中与电梯业

务相关的资产， 推动上市公司主营业

务从钢铁产品的生产制造向电梯及相

关零部件制造业务的根本转变， 实现

钢铁业务的全面退出。

建材市场遇冷 上市公司忙自救

证券时报记者 李娴

眼下 “金九银十” 已快过半，

但今年的这个时节对于建材商们来

说， 恐怕比过往任何一年都难熬。

房地产市场的低迷注定了建材市场

的冷清。 证券时报记者在走访上海

金山区和徐汇区的两大建材市场

时， 看到商家们或是在苦苦坚守，

或是在考虑转产。 萧条的建材市场

也给建材类上市公司下半年的业绩

打上了大大的问号。

市场冷冷清清

宜山路建材市场地处热闹的徐

家汇商圈， 是上海最大的建材家装

市场之一。 在科拉胜名品建材市场

的招商办公室， 记者见到了负责人

孙林 （化名）。 “勉强维持”， 孙林

如此形容公司目前的经营状况。

“这几年行情都不好， 特别是

今年， 你看我二楼房租降了一半，

也留不住人，” 孙林告诉记者， 上

半年科拉胜建材市场的收入比

3

年

前缩水了六、 七成。 回想起

2007

年的好光景， 孙林说， “那时候，

100

多家商户， 年收入超过

50

万

的不在少数， 而且毛利率特别高，

至少是

30%

。”

在科拉胜一楼， 一位经营涂

料的女老板告诉记者， 因为位置

好，

20

平方米的商铺租金一个月

要一万元， 除开只涨不跌的各项

费用， 月利润只有四、 五千， “够

本就好， 都做熟人生意， 也没什么

指望。”

位于核心商圈的宜山路建材市

场尚且如此， 远在金山的亿丰建材

市场， 其冷清程度就可想而知了。

亿丰市场距离上海中心城区

60

公

里， 曾是上海、 浙江两地的建材商

品集散地。 然而这个曾经热闹的市场

已人去楼空， 记者甚至以为找错了地

方。 几位正在搬运钢板的建筑工人

说， 这里打算改做 “童乐坊”， 正在

招商。

惠慷门业是临街仅剩的几家店之

一， 但在

150

平方米偌大的店铺里，

却只有老板和老板娘相对而坐。 谈到

当初来金山， 老板娘张女士说， “刚

开始， 招商的人对我们说每平方米房

租只要

6

角， 但看到生意好了， 第二

年就把房租提到

2

元， 和城区差不

多， 商户跑了一半， 人气也没了。”

商家转行难

“楼市不好， 我们也好不起来，

能有

10%

的毛利就不错了。” 孙林告

诉记者， 有的商家实在熬不下去， 商

铺合同还没到期就急于脱手， 但 “市

场不领情， 卖都卖不掉”， 因为出售

商铺， 除了要有下家， 还要支出一笔

不菲的交易税。 他给记者打比方说，

50

万元的商铺转让费， 各项税费算

在一起就要

8

万多。

和城区老板不同， 几年前来金山

做生意的人， 几乎都是看中了这里具

有升值潜力的地块和低廉的房租。 当

记者问惠慷门业老板娘有没有转行打

算时， 一直没吭声的老板魏强突然问

记者， “你能介绍个人让我脱手吗？

回老家都比在这里熬日子好。”

孙林告诉记者， 两年前， 科拉胜

就有转行打算， 规划书也拟好了， 但

“上头” 不同意。 他说， 在政府看来，

宜山路建材一条街是徐汇区的一张名

片， 转产轻易不会被同意。 不过， 孙

林自己也顾虑转行的风险， “万一人

气还是不行， 那损失就是上千万了。”

当记者问孙林保障房会不会带来

商机时， 他摇摇头说， “给低收入人

群住的房子， 只会是简装修”， 他预

计保障房建成后会大面积出租， 到时

候房价还会降， “撑着吧， 我们熬

3

年再看看。”

上市公司动作频频

建材市场的冷清、 中报业绩不

达预期， 多少让人对建材类上市公

司下半年的业绩心存担忧。 不过从

去年起， 该类公司就开始主动出击，

或是忙着周转资金， 或是努力拓展

跨区业务。

今年

9

月， 中报净利同比减少

44%

的国栋建设 （

600321

） 为做强主

营业务， 以

2.57

亿元向大股东转让

了旗下广元国栋

90%

的股权， 国栋

建设在半年报中表示， 家具行业和地

板行业面临着资金和需求的双重压

力 。 而 主 营 涂 料 的 渝 三 峡

A

（

000565

） 于去年底也以

2.2

亿元转

让了相关子公司。

在经过几年研发准备后， 今年

7

月 ， 主 营 塑 料 板 的 沧 州 明 珠

（

002108

） 公告称， 拟定增

3.26

亿

元， 投建锂电池隔膜项目， 进军新能

源领域。 半年报显示， 该公司净利润

同比降低了

12%

有余。

而由于积极拓展跨区业务， 也有

部分建材公司中报业绩平稳。 从跨区

域收入增幅看， 大亚科技 （

000910

）

的海外业务收入同比增长了

26%

， 北

新建材 （

000786

） 的西部大区收入同

比增长了

160%

， 彩虹精化 （

002256

）

在华北地区的收入则劲增了

104%

。

金发科技：

PAN

碳纤维项目年底有望试车投产

证券时报记者 叶峰

公开增发在即的金发科技

（

600143

） 不甘只做改性塑料行业

的一哥， 又将目光瞄准了产业链

上游———国家急需而一直未能实

现产业化的高性能碳纤维， 搭上

《新材料 “十二五” 规划》 的东风。

9

月

27

日和

28

日公司连续两日发

布公告称， 公司将以自有资金投资

“年产

2000

吨碳纤维及

1

万吨碳

纤维复合材料产业化项目”， 第一

期投资总额不超过

3

亿元， 投资

期限

3

年。

金发科技相关人员表示， 不出

意外， 公司高性能

PAN

（聚丙烯

腈） 碳纤维项目将在今年年底试车

投产， 首期产值可达

20

亿元， 至

2013

年前实现生产高性能碳纤维

2000

吨的产业规模。 此外， 公司

还着手打造万吨级高性能碳纤维复

合材料产业基地建设 ， 预计到

2012

年底将正式建成。 届时， 金

发科技将建成全国最大的碳纤维复

合材料生产基地。

碳纤维作为关乎国家战略的新

型材料一直受到各项产业政策的优

待， 《新材料 “十二五” 规划》 显

示， 我国碳纤维材料将保持

15%～

20%

的增长率， 市场空间巨大。

2010

年我国碳纤维需求量为

1

万

吨， 国内总产能约为

4000

吨， 且

主要为低端产品， 进口成为我国碳

纤维的常态。

从

2006

年金发科技正式介入

高性能碳纤维项目， 组建由首席技

术官黄险波博士领衔的项目团队，

并与中国科学院化学研究所、 中国

科学院山西煤炭化学研究所、 中山

大学等联合开发高性能碳纤维关键

技术以来， 已经过去

5

年时间， 由

于技术壁垒高、 生产设备进口难等

问题的存在， 该碳纤维项目一直迟迟

未能真正启动， 投资者也都十分关注

项目的进展。

金发科技表示， 公司加快了碳纤

维技术开发进度， 突破了高性能碳纤

维产业化技术， 达到国内先进水平，

已申请国家发明专利

12

项。 在高性

能碳纤维技术获得突破的同时， 公司

充分发挥塑料改性技术优势， 大力开

发高性能碳纤维增强热塑性树脂复合

材料， 研发出碳纤维

/

聚碳酸酯复合

材料、 碳纤维

/

尼龙复合材料等新产

品。

2008

年， 公司从国内申请进口

碳纤维生产关键装备———碳化炉的企

业中脱颖而出， 成功获得美国商务部

出口批文， 设备于

2010

年初到位，

随后又完成了氧化炉等关键设备进

口， 再加上生产基地位于广州开发区

九龙工业园凤凰五路延长线以南地块

使用权的获得， 无疑又扫清了一项障

碍， 年底试车投产可期。

中联重科

将向日本出口

30

台泵车

证券时报记者 文星明

9

月

28

日下午 ， 中联重科

（

000157

） 融合

CIFA

最新欧洲技

术自主研发的

80

米碳纤维臂架泵

车， 在演示区成功矗立并现场作业

表演， 英国吉尼斯世界记录认证官

现场测量泵车高度， 并宣布新的世

界纪录诞生。

据了解， 此次上市的中联重科

80

米泵车保持了基于通用汽车底

盘最长臂架泵车， 最长碳纤维臂架

泵车等多项世界纪录， 是目前世界上

达到可工作、 可销售状态的最长臂架

泵车。

在以创新技术摘得吉尼斯世界

纪录桂冠的同时， 中联重科的国际

化战略也结出硕果。

9

月

29

日， 日

本福岛金崛公司将与中联重科签订一

次性采购

30

台泵车的协议。 这意味

着中联重科成为中国混凝土机械企业

第一个向日本批量出口的企业， 实现

中国混凝土机械领域进军日本市场

零的突破。

双星新材等三公司新项目建成投产

证券时报记者 刘行健 袁源

双星新材 （

002585

） 今日公

告， 公司利用

IPO

募集资金投资

建设的年产

3

万吨新型功能性聚

酯薄膜项目， 已于近日调试完成，

投入生产。 该募投项目投产后，

将进一步巩固公司在行业内的市

场地位， 提高公司的整体竞争能

力， 部分缓解公司的产能瓶颈，

将对公司

2011

年度经营业绩及后

续发展产生积极影响。 据招股说

明书显示， 该项目拟投资生产的

环保型热收缩聚酯薄膜属于热收

缩薄膜的一种， 具有配合商品包

装的独特优势， 因而在包装市场

上深受欢迎 ， 正逐步成为传统

PVC

收缩膜的理想替代品， 具有

广泛的应用前景。

长青股份

( 002391)

今日也

披露， 公司年产

1200

吨氟磺胺

草醚原药项目经过前期调试和试

运行， 已于近期顺利投产， 生产

出合格产品， 主要的经济、 技术

指标均达到了同行业先进水平。

目前生产运行稳定， 已达设计生

产能力。 据悉， 该项目为公司

2010

年首次公开发行股票募集资金投资

项目。

氯碱化工 （

600618

） 今日公告

称， 公司投资建设的

1

万吨

/

年水相

法氯化聚氯乙烯 （

CPVC

） 项目建

成， 已于

9

月上旬投入试生产。 截

至目前， 该装置生产稳定， 产品各

项指标达到设计要求。 据称，

CPVC

项目采用公司自有专利和技术。 该

项目的建成投产， 标志着公司向发

展绿色化工、 拓展新材料领域迈出

了坚实的一步。


